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著名文史专家、洛阳丝绸之路和大运河研究会会长徐金星欣然表示将担任本次采风
活动顾问，国内大型综合门户网站凤凰网与本报联系，表示将全程报道

专家受邀当顾问“凤凰”加盟助采风
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“从网上看到你们这次
重走丝绸之路活动，觉得很
有意义，我们会随时关注活
动的进展情况，并在凤凰网
上播报。”昨日，国内大型综
合门户网站凤凰网政府品牌
传播部工作人员告诉洛阳晚
报记者，待重走丝绸之路活
动开始后，网站工作人员会
根据进展情况随时通过凤凰
网报道进展情况，吸引更多
的人关注此次活动，关注洛
阳的丝绸之路申遗工作。

与此同时，网易博客频
道有关负责人也与本报取
得联系并表示，得知洛阳
日报报业集团联手文物部
门组织重走丝绸之路活
动，他们觉得很有意义，网
易博客频道会随时关注此次
活动的进展情况，并在网易
博客首页及时播报进展情
况，吸引更多的网友关注丝
绸之路申遗。

□记者 李燕锋/文 张晓理/图

说到丝绸之路，我市著名
文史专家、洛阳丝绸之路和大
运河研究会会长徐金星是个关
键人物。听闻由洛阳日报报业
集团联合洛阳市文物管理局和
河南省自驾旅游协会共同举行
的“牡丹使者”重走丝绸之路大
型文化采风活动采风团即将出
发，徐金星欣然表示，他将担任
本次采风活动顾问，为采风团
成员和洛阳晚报的读者介绍与
丝路有关的历史知识。

洛阳晚报：您是洛阳乃至全国有名的丝
绸之路文化研究专家，对我们这次文化采风
活动，你觉得最大意义是什么？

徐金星：这个活动非常好！从东汉至隋唐时
期，洛阳作为当时全球范围内最繁华的国际大都
会，对丝绸之路的发展和东西方交流做出了巨大
的贡献。除了洛阳现有大量与之有关的遗迹，在
绵延的丝绸之路上，无数的历史遗珠都和洛阳有
着千丝万缕的联系。

通过这次文化采风活动，将这些历史遗
珠重新穿起来，再通过你们的报道，讲述给洛
阳读者和沿途群众，对洛阳丝路文化的推广
将起到非常好的效果。

洛阳晚报：洛阳是丝绸之路上一座非常
重要的城市，到底有多重要，一些人可能还不
太了解，您能简单介绍一下吗？

徐金星：丝绸之路的形成，得从张骞通西域说
起。当时张骞从西安出发，到达乌孙（今新疆西北
部、伊犁河至天山一带），后又赴大宛、身毒等，开启
了汉与西域诸国交好的新局面。

但到了西汉末年，受匈奴袭扰，丝绸之路
被迫中断。公元73年，东汉明帝派班超重新打
通了隔绝58年的西域，并将这条路线首次延伸
到罗马帝国，丝绸之路才得以复通。

因此，洛阳作为丝绸之路东端起点的地
位得以明确。经过筛选，国内共有22处遗址
点入选首批申遗点名单，光洛阳就有3处，分

别为汉魏洛阳故城遗址、隋唐洛阳城定鼎门
遗址和汉函谷关遗址。

洛阳晚报：2006年前后，您曾参与过一次
民间团体组织的重走丝绸之路活动，还记得
当时的情形吗？

徐金星：那是2006年10月，我们十几个人从
洛阳出发，经甘肃、青海等地进入新疆，沿途边走
边看，发现了很多与洛阳有关的内容。我认为每
一个热爱文化、有这样梦想的人，都应该去走一
走，穿行在那黄沙漫天的戈壁滩上，才能有属于自
己的收获，和古人进行一场穿越时空的交流。

洛阳晚报：这次文化采风活动，既是我们
报业集团助力申遗的一次行动，也是《洛阳晚
报》创刊20周年系列活动之一。对于这次活
动，您有什么好的建议？

徐金星：晚报能牵头组织这样大型的文化
采风活动，体现了本地媒体对洛阳这座城市的
热爱，也体现了媒体对城市发展的责任意识和
担当意识。我们上次还有许多申遗点没有走
到，希望你们这次能多走些地方，多记录些内
容，尤其是多寻找一些和洛阳有关的文化元素。

洛阳晚报：这次活动，我们特别需要您这样
的重量级专家加入，不知道您意见如何？

徐金星：我特别希望能再重走一次丝绸之
路，不过，我现在毕竟70多岁了，还有很多研究课
题要做，不能与你们同行。但在采风途中只要遇
到问题，随时都可与我联系，我给你们当顾问！

徐金星：重走丝绸之路，穿起历史遗珠 凤凰网:
将全程关注
重走丝绸之路活动
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